



Una vez que hemos dejado en la estela las intensas conmemoraciones del quinto centenario de la primera vuelta al mundo, la Universidad San Pablo CEU, y su Instituto de Estudios Históricos y la Armada, y su Instituto de Historia y Cultura Naval, hemos decidido continuar navegando en conserva, ya a régimen de crucero, por los a veces procelosos y otras veces calmos mares de la Historia.

Nos quedamos con el nombre que rinde homenaje al ilustre marino de Guetaria y su gesta incomparable en la Historia de la humanidad, “Cátedra Internacional CEU-Elcano de Historia y Cultura Naval”, pero nos adentramos a partir de ahora en aguas en las que se escribieron otras páginas, habitualmente brillantes, de la Historia de España, que en una significativa parte es también la Historia del mundo. Nos acompañarán también en estas nuevas singladuras las universidades Cardenal Herrera CEU, Abat Oliva CEU y CEU Fernando III.

Por la proa un sinfín de conmemoraciones. En este año en que, cumplidos dos siglos y medio desde su fallecimiento, estamos poniendo en valor a Jorge Juan, el insigne marino científico que puso el nombre de España en la cresta de la técnica y de la ciencia, avistamos ya en el horizonte los 200 años del nacimiento de Méndez Núñez y después la celebración del cuarto centenario del *annus mirabilis* español: recuperación de Salvador de Bahía, socorro de Génova, defensa de Cádiz,... Y al siguiente año recordaremos nuevamente a Juan Sebastián de Elcano con motivo de su pérdida en el Océano Pacífico quinientos años antes, a la par que ensalzaremos la figura de Don Álvaro de Bazán, nacido apenas unos meses después.

Y así iremos aprendiendo de la historia naval, y rememorando, episodio tras episodio, quizás incluso reescribiendo o matizando alguno, esa manera de hacer, de entregarse y de sentir de aquellos que, a medida que iban rindiendo sus guardias, pasaban la voz a otros que, generación tras generación, han mantenido vivo ese espíritu aventurero y abnegado de los marinos.

¡Bienvenidos a bordo de nuestra Cátedra!

Madrid, a 19 de noviembre de 2023

Enrique Torres Piñeyro

Vicealmirante (R)
Director del Instituto de Historia y Cultura Naval
Vicepresidente de la Fundación Museo Naval